



Rotary International District 2800

山形西ロータリークラブ会報

会長：東海林 健登 幹事：武田 岳彦

奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために

地区目標

中核的価値観のもと、時流対応の時
～奉仕の心の醸成と実践するロータリアン～

クラブテーマ

ロータリーの価値を改めて考え、そして楽しむ

◆点鐘：東海林健登 会長

◆ロータリーソング：奉仕の理想

◆司会：三沢大介 副 S.A.A.

◆会場：山形グランドホテル



Yamagata West Rotary

第2924回例会

令和3年10月11日(月)

会長あいさつ

東海林 健登 会長



皆さん、ロータリーバッジを襟になさっていると思います。ロータリーのバッジを付けることはロータリーの誇りを示すと同時に、その責任を表しています。1993年、国際協議会において、R I 会長、ロバート・バース氏は次のように述べられています。

ロータリアンがバッジを付けているときは、次のことを意味しています。

- ・あなたは私を信用していただいても結構です。私は信用に値する者です。
- ・私の用意はできています。いつでも、あなたのために奉仕ができます
- ・私が受ける以上のものを私はあなたに与えます。私は人のために奉仕します

では、世界中のロータリーの組織を象徴するために考案されたバッジのシンボルマークがいかにして現状の形になったものなのでしょうか。

1905年、シカゴにてポール・ハリスによって誕生したロータリークラブですが、その当時、例会場を会員の店舗、事務所など持ち回りにし、すなわち輪番制を採用し運営していました。その輪番制採用にちなんで、クラブ名称を「ロータリー」にしたとのことです。その当時の徽章はシカゴロータリークラブの会員であった彫刻家モンタギューM・ベアがデザインした馬車の車輪のかたどった質素なものであったようです。これは「文明」と「運動」を象徴するものであったとのことです。その後その他多くクラブはそれに少し手を加え、いろいろなデザインをされたものを採用しておりました。1922年になって統一的な徽章を制定することとなり、1923年に「24枚の歯車と6本のスポーク」を持った歯車に定められ、その後になって歯車にくさび穴が付け加えられたとのことでございます。このくさび穴がないと歯車は車軸の力を伝えることができず、遊んでしまうという理由だということでもあります。正式な使用の決定は1929年、テキサス州ダラスでの大会で定められました。

ロータリーの歯車は今も昔も我々ロータリアンの誇りのシンボルです。ロータリーのバッジを付けることはロータリーの目的と精神を実現するため、自分自身が社会の規範となるよう振る舞うべきであるという社会的責任を再自覚させてくれるとのことではないでしょうか。

幹事報告

武田 岳彦 幹事

- 本日は通常例会とさせていただきます。ただ、卓話と食事の時間を変更いたしまして、食事を後にもってきております。食事終了後に閉会点鐘となりまして、そこまでは例会扱いとなりますのでよろしくお願いいたします。一刻も早く通常の円卓の食事例会に戻したいと思っております。
- 今月25日はガバナー公式訪問例会として、100%例会になっております。今のところ85名の出席をいただいておりますが、会場のサンリヴァが使えませんので、8階のアドリアが会場になっております。少々手狭ですが、換気に注意を払いながら開催をしたいと思っておりますので、ご協力をよろしくお願いいたします。



ニコニコBOX

<10月11日>

東海林健登会長／敬愛する大先輩である遠藤栄次郎氏の卓話を聴けることにニコニコします。

佐藤章夫さん／遠藤栄次郎様

遠藤大兄の数々の社会奉仕活動に心から敬意を表します。県能楽協会の会長職をつとめていただき、心から感謝申し上げます。

堀田稔さん／遠藤先輩のご高説を拝聴させていただきます。

富田浩志さん／1.感謝

尊敬する遠藤先輩とのご縁に心より感謝申し上げます。

2.掃除活動

昨日、出羽三山神社のご神体、鏡池にて6回目の掃除の会を開催しました。当日50名で約5時間の活動でした。

角田健さん／遠藤栄次郎パストガバナーの卓話に感激

遠藤栄次郎パストガバナーの話をお伺いでき、とても感激です。ニコニコします。



卒寿を迎えて 「我が人生に悔いは無し」

遠藤 栄次郎 さん

バストガバナー

皆さん、こんにちは。戸田さんから「わが人生に悔いはない」という題目を与えられたわけですがけれども、多分ここにおられる方は皆さん悔いがある人生だと思っておられると思います。

昭和6年、1931年の1月6日の生まれで、本当に91歳になりました。うちの親父は58歳で亡くなりまして、58歳が1つの区切りかなと思っておったわけですがけれども、幸いなのか、ここまで長生きするとちょっと長生きしすぎじゃないかと思っておりますが、やっぱり長く生きたら生きてそれなりの仕事をやらされております。80歳過ぎてからはいろんな役職を与えられるというのが反対に多くなってまいりました。

私は山形市宮町の生まれで第3小学校出身、皆さんのよく知っている山澤進さんがいるわけです。第3小学校の集まりがいろいろある中で、非常に山澤さんは商売に長けた人だったなと思っております。また同じ第3小学校では、この前亡くなりました日産自動車の小関さん、山形商業を出たあと自動車販売店協会に入って、そのあと山形日産に入り、社員としてセールスでがんばって専務まで昇りました。しかし、経営が傾いた会社を小関さんが買い取ったという経緯で、山形日産をあれだけの大きさまで盛り立てたということは本当に仕事熱心な、商売熱心な方だったと思います。今は山澤さんが第1の出世頭だろうと、皆さんも日本経済やいろんなもので東証1部に上場されている会社は、山形ではヤマザワさんしかないということを見てもよくわかりだろうと思っております。本当に私たち尊敬に値する方だと思っております。今、山形クラブに所属して、出席しておられます。

それで、山形第3小学校の集まりの会ということで「リョクリュウ会」と名前をつけたんです。このリョクリュウ会の三條國雄さんは、山商では柔道、中央大学ではレスリング部に入りました。三條さんのおかげで昼飯をゆっくりと食べることができました。その頃は食事券をもらって、それを1枚ずつちぎって、そば1杯とかうどん1杯、カレー1つという形で食べたものですから、本当に中央大学の食事がおいしく、たくさん食べました。



三條さんが中央大学のレスリング部にいる頃に、山商出身の笹原正三さんが神町にまだアメリカ人の軍隊が来てた1年くらい通訳をやったことがあるんです。笹原さんの柔道の素質を見た三條さんが中央大学に引っ張ったんです。それで中央大学のレスリング部に無試験で入れた。そして無試験で入れた結果、中央大学のレスリング部がめきめき上手になって、メルボルンのオリンピックで金メダルを獲った。山形では初めて、そして今もない。山形でたった1人のオリンピックで金メダルを獲った人でございます。そして山商の100何周年かのお祝いにその金メダルを贈ったというのが新聞に出ていたのを皆さん方もご覧になっているんだろうと思います。

そして私が24歳、山形に青年会議所が初めてできたのが1955年、今ではもう見る影もなくなった梅月堂で創立総会をやりました。そして1956年に尾原酒屋さんの尾原儀助さんが初代の理事長を拝命して、1967年、私は12代の理事長をやらせていただきました。

私は1961年、青年会議所に入っているながら30歳でこの山形西ロータリーに入らせていただきました。その頃は大沼デパート5階の北側で例会がございました。非常に出席がうるさくて、大変だったというふうに思います。それで、天童ロータリーは昔、土曜日に舞鶴荘で例会があって、土曜日の例会が最後の例会なものですから、そこへ山形西の会員がたくさんメイクに行くということで、天童ロータリーから西ロータリーの会員が表彰されたということもございました。皆さんがそういう意味ではメイクというよりは出席に非常に熱心だったというふうに思います。

私たちのクラブからは高坂知甫さんがその頃353地区、山形と福島が一緒のところ、1970年の4月1日から1976年の6月末までガバナーを務められました。その頃は、ロータリーから来る書類がみんな英語で、ちょうど高坂先生の息子さんが東北大学の教授だったのでいろいろ翻訳をさせていただいて、ガバナーを務められました。私も第26代の会長を務めさせていただきました。山形地区と福島が分かれたのが、私の前の天童の会長でございました。私は山形地区だけ担当することになって、1982年から83年まで会長を務めさせていただきました。この82年(平成4年)は、山形で国体があり、次の年に地区大会を開催したという形になります。

いろいろあったのですが、私の代の事務所では、小嶋祐輔さんと吉田昌弘さんが幹事でおられました。地区幹事として豊田義一さん、そして副幹事に小松久兵衛さん、長谷川浩二さん、柏倉学さん、細谷伸夫さん、佐藤茂雄さん、平田實さんが地区幹事、組織委員長で山路雄功さん、渡辺亮一さん、会計幹事で中山眞一さんに務めていただきました。

2004年会長の細谷伸夫さん、幹事が佐藤茂雄さん、またガバナーとして豊田義一さんが選出されておりますし、2011年には細谷伸夫さんがガバナーに選出されている、山形西クラブの中で4人がガバナーとして選出をされているという非常に名誉のある会であると思っております。

ロータリーは、みんなが仲良くいろんな形でいろんな付き合いをしながら楽しい会を作っていくというのがモットーでございますので、今後とも、皆さん方は出席というものを十分心がけていただいて、そしてこの西ロータリーがこのあともますます盛り上がっていくように、よろしくお願いをしたいと思っております。どうもありがとうございました。

| | | |
|----------------|------|---------------|
| 本日出席 (10 / 11) | 会員総数 | 出席会員数 |
| | 99名 | 73名 + ズーム参加8名 |